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Abstract (en)
[origin: US6370327B1] The invention relates to an emitter of infrared radiation in band III as well as to a composite allowing the emission of such
infrared radiation. The emitter includes an emission source having a composite on which a thin oxide layer is deposited. The oxide has an emissivity
which is less than 0.2 for wavelengths of emitted radiation of less than 6 mum and greater than 0.8 for wavelengths of between 8 and 10 mum. The
invention also includes a heating device which can heat the composite so that it emits infrared radiation in band III.

Abstract (fr)
La présente invention concerne un émetteur (1) de rayonnement infrarouge en bande III, ainsi qu'un matériau composite (3) permettant l'émission
d'un tel rayonnement infrarouge. Selon l'invention, ledit émetteur (1) comprend : une source d'émission (2) comportant un matériau composite (3) qui
comprend un métal (4) sur lequel est déposée une couche mince d'oxyde (5), ledit oxyde présentant une émissivité qui est, d'une part, inférieure à
0,2 au moins pour les longueurs d'onde de rayonnement émis (R), inférieures à 6 µm, et, d'autre part, supérieure à 0,8 pour les longueurs d'onde
comprises entre 8 µm et 10 µm ; et un dispositif de chauffage (6) susceptible de chauffer ledit matériau composite (3) de sorte qu'il émette un
rayonnement infrarouge en bande III. <IMAGE>
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